

20.10.2022 - 09:05 Uhr

Kinderrechte: Neues Lehrmaterial für Schulen



Kinderrechte: pädagogisches Unterrichtsmaterial zum Thema «Chancengerechtigkeit und Gleichberechtigung»

Vier Schweizer NGOs entwickeln zum internationalen Tag der Kinderrechte pädagogisches Unterrichtsmaterial zum Thema «Chancengerechtigkeit und Gleichberechtigung»

Zum internationalen Tag der Kinderrechte am 20. November 2022 präsentieren die Organisationen Stiftung Kinderdorf Pestalozzi, Integras sowie die Allianz terre des hommes schweiz / Terre des Hommes Suisse kostenlose, pädagogische Tools unter dem Titel «Kinderrechte: Kennst du sie?» für Lehrpersonen in der ganzen Schweiz. Das Ziel ist es, die Auseinandersetzung und Bekanntmachung mit den Themen der Kinderrechte zu fördern. Dieses Jahr liegt der Fokus auf «Chancengerechtigkeit und Gleichberechtigung». Die Unterlagen stehen ab dem 20. Oktober auf der Website www.children-rights.ch gratis zum Download bereit.

Der Tag der Kinderrechte ist aus Sicht der vier Organisationen eine geeignete Gelegenheit, Schüler*innen für ein spezifisches Thema der Kinderrechte zu sensibilisieren. In der Schweiz sind die Grundsätze der Chancengerechtigkeit und Gleichberechtigung in der Bundesverfassung verankert. Ihre praktische Umsetzung bleibt aber oft – auch in der Schule – eine Herausforderung. Mit ein Grund dafür ist, dass die Vermittlung der Kinderrechte idealerweise über die persönliche Auseinandersetzung und das praktische Erfahren geschieht. Dieses Lehrmaterial bietet die Möglichkeit für ein solches erlebnisorientiertes Lernen.

«Kinderrechtsbildung bedeutet einen Rahmen zu bieten, in dem sich Kinder und Jugendliche ausprobieren können und wo sie Raum erhalten, eigene und fremde Meinungen und Einstellungen zu diskutieren und Haltungen und Werte zu hinterfragen. In diesem Sinne sind diese Unterrichtsmaterialien entwickelt worden», sagt Barbara Germann, Pädagogin für interkulturelle Austauschprojekte im Kinderdorf Pestalozzi in Trogen.

Das jeweilige Jahresthema wird gemeinsam mit Kindern und Jugendlichen bestimmt. Zudem wird Wert darauf gelegt, im Entwicklungsprozess die Bedürfnisse und Meinungen von Kindern und Jugendlichen miteinzubeziehen.

«Schüler*innen sind die Expert*innen ihrer Lebenssituation, daher ist es für uns essentiell, ihnen eine Stimme zu geben und sie miteinzubeziehen, wenn es um Kinderrechte in der Schweiz geht», betont Catherine Brunold, Fachstelle für Psychosoziale Unterstützung und Projektverantwortliche tdh éducation bei terre des hommes schweiz.

Kostenlose Tools in drei Landessprachen

Die neuen Unterrichtsmaterialien werden Lehrpersonen kostenlos in den drei Landessprachen zur Verfügung gestellt. Sie laden die Schüler*innen zum Dialog darüber ein, wie demokratische Prinzipien im Sinne der Chancengerechtigkeit und Gleichberechtigung gemeinsam gelebt werden können. Die didaktischen Materialien erscheinen analog zum Lehrplan und sie werden durch inklusives Unterrichtsmaterial in vereinfachter Sprache ergänzt.

Lorène Métral, Kinderrechtsspezialistin und Leiterin der Lateinischen Schweiz bei Integras, erklärt: «Das inklusive Unterrichtsmaterial bietet Übungen an, die sich mit dem Thema Chancengerechtigkeit und Gleichberechtigung im Bereich der Sonderpädagogik befassen, sie sind aber auch geeignet für Klassen mit jüngeren Kindern oder für Kinder mit einer anderen Muttersprache».

Das Projekt ist auf vier Jahre ausgerichtet, es wird in Zusammenarbeit mit éducation 21 durchgeführt und vom Bund im Rahmen des Kinder- und Jugendförderungsgesetzes unterstützt.

Weitere Informationen: www.children-rights.ch

Medienkontakt terre des hommes schweiz: Valerie Wendenburg, valerie.wendenburg@terredeshommes.ch, Tel.: 061 335 91 51

Integras fördert das Fachwissen in der Arbeit mit Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen in ausserhäuslicher Betreuung und/oder mit sonderpädagogischer Förderung, indem es ein hohes Mass an ethischer und fachlicher Qualität fordert und fördert.

Die **Stiftung Kinderdorf Pestalozzi** ist eine Schweizer Non-Profit Organisation, die sich für Kinder und Jugendliche in der Schweiz und in zwölf Ländern weltweit engagiert. Sie unterstützt Kinder und Jugendliche bei der Förderung spezifischer Fähigkeiten, die für ein friedliches Zusammenleben erforderlich sind, durch Bildung für eine nachhaltige Entwicklung und die Möglichkeit der individuellen Entfaltung.

Terre des Hommes Suisse ist eine Non-Profit-Organisation, die sich seit jeher für Kinder und eine solidarische Entwicklung einsetzt. Ziel von Terre des Hommes Suisse ist es, den Kindern und Jugendlichen die Hilfsmittel zu geben, um Akteure des Wandels zu werden, damit sie in der Lage sind, sich für die Achtung ihrer Rechte und eine nachhaltigere Welt einzusetzen.

terre des hommes schweiz stärkt Jugendliche in Afrika, Lateinamerika und der Schweiz. Der Zewo-zertifizierte Verein bekämpft gemeinsam mit ihnen Armut, Gewalt und Diskriminierung und setzt sich für die Rechte von Kindern und Jugendlichen und gerechte Nord-Süd-Beziehungen ein. Die Kernkompetenz von terre des hommes schweiz ist die partizipative und lösungsorientierte Arbeit mit Jugendlichen.

terre des hommes schweiz
Kasernenhof 8
4058 Basel
www.terredeshommeschweiz.ch

Medieninhalte



In der Schule werden die Kinderrechte mithilfe der Unterrichtsmaterialien vermittelt. Foto:tdhs



Die Kinderrechte: Kennst du sie?

Les droits de l'enfant : tu connais ?

Diritti dell'infanzia: li conosci?

tung Kinderdorf Pestal



EGFAS

Fachverband Sozi
und Sonderpädag

Association profe
pour l'éducation
et la pédagogie sp

terre des homi
suisse

POUR L'ENFANCE ET UN DÉVELOPPEMENT

hmes

Perspektiven fü

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100055016/100896821> abgerufen werden.